

Nouvelles locales des mardi 24 et mercredi 25 janvier 2012

@rib News, 25/01/2012 | Politique- Le président du MSD est arrivé en France sa terre de refuge mercredi matin dans un état d'esprit satisfait du comportement de la justice tanzanienne qui l'a relâché après avoir constaté que les charges retenues contre lui ne sont pas fondées. Le même sentiment de satisfaction se fait sentir de la part du parti MSD et de l'ADC-Ikibiri, la branche de la diaspora. Tous ces intervenants font savoir que le comportement de la justice tanzanienne est exemplaire même pour le Burundi. [Rpa/Bonesha/Isanganiro]

- Le président du MSD Alexis Sinduhije a été libéré par la police tanzanienne depuis ce mardi matin, selon des sources de son parti et de l'ADC-Ikibiri à Bujumbura. L'once Ngendakumana, président en exercice de cette coalition de l'opposition salut cette décision de la part du Gouvernement et surtout de la justice tanzanienne de ne pas baser sur des accusations fausses de la part du Gouvernement. Selon lui, la justice tanzanienne vient de sauver le

Burundi contre tout incident qui pourrait arriver suite à cette arrestation. [Isanganiro/Rpa/Bonesha]- Quelques jours avant sa libération, Alexis Sinduhije a adressé une note d'encouragement au peuple burundais. Dans cette note, il fait savoir au peuple burundais qu'il est incarcéré en Tanzanie depuis le 11 janvier et qu'il ne sait pas encore pourquoi il est détenu. Il fustige le fait qu'il est incarcéré alors même que les preuves de son incarcération sont inconnues. Pourtant, il tempore la population en faisant savoir qu'elle n'a pas à s'inquiéter car la situation n'est pas alarmante puisque la loi est claire et le peuple de ce pays respecte la réglementation en vigueur. [Rpa]- Le président du parti Frodebu, lors d'une conférence de presse, confirme que le dialogue inter burundais devra avoir lieu même si le gouvernement et son porte-parole disent le contraire sur ce sujet. [Isanganiro]- Le premier vice-président de la République a réuni les représentants des organismes privés et des confessions religieuses pour leur fournir des explications sur la mise en place de la Commission Vérité et Réconciliation. Tout en montrant la nécessité de cette commission, les participants ont exprimé leur inquiétude quant à la mise en place de cette commission mais ne sont pas entendus sur le fait d'inclure des étrangers dans cette commission. [Rtr/Bonesha]- Audience à la présidence de la République des évêques catholiques Burundi qui étaient venus féliciter le gouvernement qui est en train de mettre en application ce qu'ils lui avaient demandé. Ils ont affirmé que seule la voie des négociations sortira le pays de l'impasse. [Rtnb]- Les premiers secrétaires du parti Uprona dans toutes les provinces du pays ont adressé une correspondance au ministre de l'Intérieur pour lui faire savoir que le président de ce parti a transgressé la loi puisqu'il a organisé des congrès provinciaux en violation de la loi. Ils font savoir que c'est une démarche qui tend à enterrer le parti Uprona et demandent qu'aucun Mudasingana ne suive cette attitude combien destructrice. [Isanganiro/Rpa]

Justice- Le tribunal de grande instance de Muramvya a condamné à perpétuité une femme qui a tué son nouveau-né dimanche dernier. La femme a reconnu les faits mais a insisté pour demander pardon. L'audience a été suivie par une foule nombreuse en colère qui essayait de cracher sur l'accusée et le travail de la police. La population se dit satisfaite de la rapidité et la justice qui ont caractérisé le procès. Elle demande que de telles qualités caractérisent tous les procès à caractères aussi graves. [Rtnb]- Ferdinand Nsabayumva une personne de la commune Kabenzi est incarcéré au cachot de la police dans cette commune mais sa famille s'inquiète de son incarcération puisque son code est resté libéré et que certains travailleurs du service national renseignement font pression sur l'OPJ qui détient le dossier pour que cet homme soit transféré au SNR. [Rpa]

Gouvernance - Le porte-parole du PARSEM fait savoir qu'ils ont adressé une correspondance à tous les ministres pour que ces derniers fassent connaître au public burundais les marchés publics qu'ils vont conclure cette année pour essayer de combattre la corruption. [Bonesha]

Education - Quatre filles en commune Mwakiro de la province Muyinga ont abandonné l'école en fuyant les menaces de leur professeur de Mathématiques qui leur exigeait de coucher avec elles pour réussir, comme font les autres, dit-il. Après avoir constaté cet abandon, ce professeur est remis à la police qui avait été en connaissance de ce cas et après avoir entendu les filles, la justice a retenu le professeur et les filles vont bientôt regagner l'école. [Rpa/Isanganiro/Bonesha]

Société- Quatre enfants n'ont pas de logement après le divorce, les enfants suivent le père et précisant que ces maisons sont le fruit de ses propres efforts après le divorce avec son mari, père des enfants. Ces derniers demandent que justice leur soit rendue. [Rpa]

Droits de l'homme- L'année 2011 a été une année très dure pour les hommes, HRW, dans un communiqué de ce lundi. «Jean Claude Kavumbagu, un journaliste accusé de trahison après son article de 2010 mettant en cause la capacité de l'armée à répondre aux attaques d'Al-Shabaab, a été libéré le 13 mai 2011. Il a été reconnu coupable de "publication d'un article susceptible de porter atteinte au crédit de l'État ou à l'économie" et condamné à huit mois de prison, mais a été libéré peu après le procès car il avait déjà passé dix mois en détention provisoire» souligne le communiqué de presse. [Isanganiro]- Antoine Batururimi, habitant de la zone Gatumba a été arrêté sur son lieu de travail et personne ne sait où il est depuis ce jour. Sa femme et ses voisins affirment que la police est venue creuser dans sa maison pour chercher des armes, mais en vain. Des indications par téléphone disaient qu'il faut chercher partout alors que la population leur demandait d'appeler celui qui donne ces indications afin qu'il vienne lui-même montrer ces armes. La famille de cet homme affirme qu'elle ne sait quoi faire du fait qu'elle l'a cherché partout les cachots mais dans le trouver. [Isanganiro]

Economie- Projet de fabrication des sauces-tomates dans la province de Cibitoke. Cette usine sera implantée pour faciliter l'accès des Burundais aux produits locaux au lieu d'attendre ceux venus de l'étranger. Selon les responsables du projet, cette sauce-tomate sera d'une qualité supérieure. [Cbib]

Sécurité- Les militaires de la marine burundaise ont tué deux personnes à la frontière du Burundi et de la RDC à la hauteur de Rumonge. Ils affirment que ces personnes étaient de bandits puisque leur fusil a été saisi et qu'un échange de coups de feu a eu lieu pendant un bon bout de temps. Leurs corps sont arrivés à Rumonge vers 13 heures. [Isanganiro/Rpa/Rtr]